

Conseil d'école 2^{ème} trimestre
Année scolaire 2023 - 2024

RPI Kintzheim - Orschwiller

Ecole primaire d'Orschwiller
Rue des Prélats 67600 ORSCHWILLER

Ecole élémentaire de Kintzheim
48 rue de la Liberté 67600 KINTZHEIM

03 88 82 26 10
ce.0670774C@ac-strasbourg.fr

03 88 82 19 30
ce.0670772a@ac-strasbourg.fr

Membres présents :

Equipe pédagogique : Mme Beldame, Mme Armbruster
M. Ohlmann, Mme Wisshaupt-Claudiel, Mme Hochet, Mme Crouvezier-Chritiano
Education Nationale : Mme Rauscher, Infirmière de l'Education Nationale
Municipalités : M. Schleifer, Mme Heinrich, M. Risch, Mme Bieber
Parents d'élèves : Mme Loth, Mme Kuhn, M. Delacote, Mme Finck-Rolly, Mme Thirion, Mme Meyer, Mme Pechenart, Mme Massare-Beldame, Mme Kloss, Mme Balard

Membres excusés : Mme Charvet, Mme Decreusefond, Mme Balard, Mme Massare-Beldame

1. Présentation de l'assemblée et désignation des secrétaires de séance

Secrétaires de séance : Mme Loth et Mme Finck-Rolly

2. Approbation du compte-rendu du 1^{er} conseil d'école

Les compte rendus des premiers conseils d'école ont été approuvés et diffusés (sur les sites des communes et/ou par mail).

3. Organisation pour la prochaine année scolaire

Organisation du temps scolaire

Le conseil d'école, sur proposition du directeur de l'école, établit le projet d'organisation de la semaine scolaire. Nous fonctionnons sur un principe de dérogation pour organiser les temps d'apprentissage sur 4 jours et non 4 jours et demi. La dérogation est à renouveler pour l'année scolaire prochaine.

Les parents d'élèves proposent de décaler de 10 ou 15 minutes la pause méridienne pour permettre aux enfants du périscolaire (qui vont à la salle Harmonie) d'être moins pressés par le temps mais cela est impossible à mettre en place en raison d'autres circuits de ramassage par le bus qui assure la liaison entre les villages.

Horaires actuels	
Kintzheim	Orschwiller
Matin : 8h10 - 11h40	Matin : 8h20 - 11h50
Après-midi : 13h20 - 15h50	Après-midi : 13h30 - 16h

Proposition : renouvellement de la demande de dérogation concernant les rythmes scolaires.

Conseil d'école 2^{ème} trimestre
Année scolaire 2023 - 2024

Kintzheim	Orschwiller
Nombre de voix pour : 10 Nombre de voix contre : 0 Nombre d'abstentions : 0	Nombre de voix pour : 7 Nombre de voix contre : 0 Nombre d'abstentions : 0
Résultat du vote : proposition approuvée	Résultat du vote : proposition approuvée

Fermeture de classe

Une fermeture de classe sur le RPI a été annoncée le 13 février : à partir du mois de septembre 2024, il y aura une classe en moins à Kintzheim, soit 3 classes élémentaires à Kintzheim et 2 à Orschwiller. Le RPI comptera 105 élèves à la prochaine rentrée scolaire, sous réserve d'arrivées ou départs d'ici là.

M Le Maire d'Orschwiller était au CDEN, (Conseil Départemental de l'Education Nationale) qui est consulté au sujet des fermetures de classes. Il nous informe qu'avec un manque de 19 élèves, il n'y avait rien à défendre. La moyenne dans chaque classe, sur le RPI, restera de 20 élèves.

4. Bilan des coopératives scolaires

Bénéfices de la vente de fromages : 910.17 € pour l'école élémentaire de Kintzheim, 1901.28 pour l'école primaire d'Orschwiller.

Les deux écoles remercient l'Aperko pour les différentes actions menées et à venir ainsi que pour la subvention annuelle.

5. Activités pédagogiques

Evaluations nationales : évaluations Repères de mi-CP réalisées courant janvier selon le cadre national.

Activités pédagogiques complémentaires (APC)

Les APC des périodes 2 et 3 à Kintzheim ont lieu le lundi ou le jeudi selon les classes, de 15h50 à 17h. Trois sortes d'APC sont à distinguer : aide aux élèves rencontrant des difficultés dans leurs apprentissages, aide au travail personnel, participation à l'élaboration d'un projet commun.

Les APC à Orschwiller ont lieu :
pour les cycles 3, le lundi soir de 16h à 17h et se sont terminées à la période 4 ;
pour les CP, elles ont lieu le mardi et le jeudi de 16h à 16h45 et se poursuivront en période 5.

Natation : à Kintzheim, la classe de CP a terminé le cycle natation, celles de CE1-CE2 et CE2 l'ont commencé. A Orschwiller le cycle natation des CM1/CM2 et GS/CP s'est terminé le 22 mars.

Pour la rentrée prochaine, la municipalité de Kintzheim demande s'il serait possible de voir avec la piscine directement s'il y a possibilité de regrouper deux classes pour limiter les frais de transports qui sont élevés. La directrice prend note de cette demande et la fera remonter, tout en rappelant que l'équipe pédagogique n'est pas responsable de l'organisation logistique des séances (dates, horaires).

La semaine « sans écran » sera renouvelée pour l'ensemble du RPI ainsi que les maternelles du 27 au 31 mai 2024. Une conférence par l'AGF, sur les dangers des écrans, sera proposée aux familles de Kintzheim/Orschwiller le 22 juin de 10h à 12h.

Projets de classe :

A Kintzheim, les classes se sont rendues au musée Würth, au cinéma, ont planté des arbres. D'autres projets et sortie par classe ont été ou seront réalisés (intervention d'un photographe, rencontres sportives, etc.).

A Orschwiller en période 4 : un narrateur est venu pour des histoires de Noël, un spectacle pour les personnes âgées par les maternelles et les CP a été mis en place avec confection de sachets de gâteaux par les 3 classes, fête des rois, spectacle de maternelle avec la maternelle de Kintzheim, intervention de la MSA pour sensibiliser les élèves aux risques domestiques, carnaval (merci à la commune d'Orschwiller de nous avoir offert le goûter et à l'équipe technique pour le nettoyage de la cour d'école), projection dans le cadre de Ecole et cinéma, un projet avec la maison de la nature autour du thème des oiseaux avec confection de nichoirs et installation de ceux-ci près des arbres plantés dans les vignes en partenariat avec les viticulteurs, rencontre sportive pour la maternelle le 5 avril au collège de Châtenois.

A venir pour la période 5 : olympiades le 28 juin à Orschwiller pour toutes les maternelles Kintzheim/Orschwiller, sortie à la médiathèque le 11 juin (maternelle / CP), projet poney (maternelle / CP) du 3 au 5 juin aux écuries du Giessen (Les différentes actions en collaboration avec l'Aperko nous permettront également de baisser le coût. Merci également à elle pour son soutien). Pour les cycles 3 : sortie à Paris au Palais Bourbon (assemblée nationale) jeudi 11 avril financé par le syndicat des viticulteurs et la commune d'Orschwiller qui seront des nôtres ; rencontre d'athlétisme le 12 avril, intervention du club d'astronomie le 16 avril, Sport au Haut-Koenigsbourg le 16 mai, projet classe de mer du 2 au 7 juin, rencontre avec les cycles 3 de Kintzheim/Orschwiller, réception d'un don de 10 ordinateurs.

Mme Beldame remercie ses anciens parents d'élèves M. et Mme Bettega ainsi qu'AG2R *la mondiale* pour le don de ces ordinateurs.

Les directrices remercient chaleureusement l'APERKO pour sa mobilisation toujours active à nos côtés, pour nous soutenir dans la réalisation de nos projets

6. Travaux réalisés par les communes

Les équipes de Kintzheim et d'Orschwiller remercient chaleureusement les communes pour les travaux engagés. Nous remercions particulièrement les agents communaux pour leur réactivité et leur efficacité.

Remerciements également de la directrice d'Orschwiller aux communes des deux villages pour leur soutien dans la réalisation de nos projets. Elles participeront à hauteur de 5 euros/enfant/jour pour le projet poney et de 7 euros/enfant/jour pour la classe de mer. Merci au nom de nos élèves, leur famille et l'équipe éducative.

7. Sécurité

Exercices réalisés

Les exercices ont été réalisés conformément aux demandes institutionnelles :
à Orschwiller, les derniers exercices (incendie, le 19 janvier et risques majeurs tremblement de terre, le 15 mars) se sont déroulés sans problème ;
à Kintzheim, les derniers exercices (intrusion le 30 novembre, risques majeurs séisme le 7 décembre et incendie le 18 janvier) se sont déroulés sans problème également.

Mesures Vigipirate

Renforcement du plan Vigipirate au niveau « urgence attentat ». Dans ce contexte :
- un contrôle visuel des sacs peut être effectué à l'entrée dans l'établissement ;
- l'identité des personnes accédant à l'établissement est vérifiée.

Conseil d'école 2^{ème} trimestre Année scolaire 2023 - 2024

A Kintzheim, nous demandons également aux parents de prévenir par écrit s'ils doivent venir chercher leur enfant sur temps scolaire (par exemple pour un rendez-vous médical) et de prendre rendez-vous s'ils souhaitent rencontrer un enseignant. Nous demandons également de prévenir si une autre personne que d'habitude vient récupérer un élève.

Rappel de la directrice d'Orschwiller aux parents d'élèves de bien informer les enseignants si d'autres adultes doivent venir récupérer les enfants (principalement maternelles) et de bien fermer le portillon et le portail lorsqu'ils quittent la cour de l'école.

Rappel de la directrice de Kintzheim que les portails d'accès à la cour sont régulièrement ouverts en dehors des heures d'entrée et de sortie. Des pancartes avaient été fixées par la commune pour assurer la fermeture de ces portails. La directrice rappelle que la fermeture à clef de tous les accès à l'école est indispensable pour la sécurité de tous.

8. Kermesse

La kermesse commune aux trois écoles de Kintzheim et Orschwiller se déroulera le vendredi 14 juin à 17h30 à Orschwiller. Un mot sera distribué dans les cahiers de liaison pour l'organisation.

Les équipes enseignantes se chargent de la partie pédagogique en présentant un spectacle de chants à l'église d'Orschwiller.

L'Aperko se charge du temps convivial qui se déroulera dans la cour de l'école d'Orschwiller. Mme Meyer, présidente de l'APERKO, nous fait un retour de la réunion de l'association à ce sujet. Elle nous informe que l'Auberge du Kirchberg prendra en charge la partie tartes flambées et l'association recherche des jeux en bois que les enfants pourraient utiliser librement dans la cour d'école. En cours de réflexion.

En collaboration avec les équipes enseignantes, l'Aperko organisera une prévente pour les tartes flambées.

L'ensemble des parents sera sollicité pour aider à l'organisation.

9. Parole aux Maires ou représentants des communes

Les maires remercient l'équipe pédagogique du RPI pour leur travail et pour ce conseil d'école en commun. Ils espèrent qu'il sera réitéré.

M. Le Maire de Kintzheim remercie la présence de Mme Claudel en classe alors qu'elle devrait être en arrêt. Mme Heinrich remercie à son tour, les enseignants et les parents d'élèves de Kintzheim pour les réunions concernant des points récurrents comme le ménage et le budget.

M. Le Maire d'Orschwiller souligne l'importance de ce RPI. Il aborde le problème des remplaçants, explique qu'il n'y a pas de personnel. Il comprend les parents et les soutient.

Mme la directrice d'Orschwiller remercie les parents d'élèves qui font au mieux pour soulager les enseignants présents, en gardant leurs enfants en l'absence de remplaçant. Cela permet aussi aux autres classes de continuer à réaliser leurs projets de classe.

10. Parole aux représentants des parents

Les parents abordent la problématique du périscolaire, ils relèvent le manque de places. La municipalité

Conseil d'école 2^{ème} trimestre
Année scolaire 2023 - 2024

fait son maximum et espère commencer les travaux de réaménagement du presbytère courant 2025.

L'ensemble des parents de CP d'Orschwiller s'inquiète pour les jours à venir pour le CP. Ils se demandent si Mme Decreusefond sera de retour et si ce n'est pas le cas, aura-t-on un remplaçant ? Ils informent les équipes éducatives qu'une action va être menée avec des écoles aux alentours qui rencontrent le même problème.

Les parents d'élèves souhaiteraient, de même que les communes, que les répartitions soient annoncées plus tôt.

11. Fin de séance

Les directrices remercient l'ensemble de l'assemblée pour sa présence à ce conseil commun du 2^{ième} trimestre. Elle annonce la clôture du conseil à 18h35. Les parents d'élèves ainsi que la commune de Kintzheim invitent l'assemblée à un moment convivial.